
Доктор Фарес, как пластический хирург 
скажите, не подменяет ли контурная 
пластика хирургию? Насколько эти 
методы сочетаемы, в каких случаях надо 
проводить операцию, а когда — контур-
ную пластику? Может ли применение 
филлеров заменить омолаживающие 
операции на лице?
Введение филлеров не может заменить 
пластическую операцию, это лишь дополня-
ющие пластическую хирургию процедуры. 
Однако использование филлеров может 
отодвинуть для пациента необходимость 
применения пластической хирургии. И чем 
раньше пациент обращается в нашу клинику за 
процедурами контурной пластики, тем позже 
ему понадобится пластическая операция.

Когда надо начинать контурную 
коррекцию?
Процессы естественного старения у женщин 
начинаются уже после 30 лет, что связано 
с генетическими и биологическими особен-
ностями человеческого организма. В период 
предменопаузы, начиная примерно с 39 лет, 
старение ускоряется. В это время меняется 
гормональный статус женщины, в основном 
уменьшается выработка эстрогенов — гормо-
нов, отвечающих за увлажнение кожи, что и 
приводит к ее старению. Определенную роль 
играет генетический фактор, так что у неко-
торых пациенток старение может наступать 
раньше. Кроме того, для пациенток, страдав-
ших ожирением, а потом резко сбросивших вес, 
характерен сниженный тургор кожи. Раньше 
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стареет кожа у больных СПИДом, у пациентов, 
подвергающихся действию неблагоприятных 
внешних факторов — солнца (фотостарение), 
холода и др. Но самый вредный из внешних 
факторов — сигаретный дым, потому что 
никотин вызывает сужение сосудов, при этом 
в ткани поступает недостаточно питательных 
веществ, нарушаются трофика и структура 
кожи.
Существует два вида старения: хронологиче-
ское, или внутреннее, и старение в результате 
воздействия факторов окружающей среды. 
И в том, и в другом случае показаны проце-
дуры контурной коррекции, которые помогут 
отодвинуть время хирургического вмешатель-
ства. А сегодня женщины начинают стареть 
быстрее, потому что они активно участвуют во 
всех сферах жизни и работают даже больше, 
чем мужчины. Переутомление и стрессы влекут 
за собой гормональные изменения и запускают 
процессы раннего старения кожи.

Есть ли процедуры контурной пластики, 
которые невозможно заменить хирурги-
ческой операцией?
Как контурная пластика не может заменить 
пластическую хирургию, так и пластическая 
хирургия не может заменить контурную 
пластику. Некоторые проблемы, например 
носогубные складки, пластическая хирургия 
не может решить столь же хорошо, как проце-
дуры введения филлеров. То же самое можно 
сказать о коррекции объема губ. Бывает, что 
без пластической операции не обойтись — но 
и в этом случае филлеры позволяют довести 
результаты до совершенства. Используя 
филлеры, можно работать как скульптор и 
воссоздавать идеальные объемы и рельеф 
лица, начиная с верхней трети. Можно изме-
нить форму скул, мочек ушей, носа, нижнече-
люстной контур. Это тонкая, но очень важная 
работа: там, где происходит провисание, убыль 
или потеря ткани, мы восстанавливаем объем 
филлерами, чего не может сделать пластиче-
ская хирургия.

Как в Бразилии представлены инъек-
ционные методы эстетической меди-
цины? Насколько они востребованы? 
Пользуется ли популярностью мезотера-
пия, и какие именно программы?
Программы для пациентов, которые обра-
щаются в клиники эстетической медицины, 
обычно составляют таким образом: сначала 
назначают мезотерапию для увлажнения и 
омоложения кожи лица и тела. В Бразилии мы 
также очень часто рекомендуем мезотерапию 

для лечения целлюлита и локальных жировых 
отложений. Это первое, что мы предписываем в 
таких случаях. Второе назначение для пациен-
тов — контурная пластика; в 80—90% случаев 
это инъекции гиалуроновой кислоты. Третье 
эстетическое направление, которое пользуется 
популярностью в Бразилии, — инъекции боту-
лотоксина, четвертое — пилинги (лазерные, 
химические и механические).

Такие программы существуют и в других 
странах. В Бразилии распространено 
фотостарение, накладывает ли это отпе-
чаток на рекомендации по лечению?
Программы для пациенток с фотостарением, 
если оно уже произошло, включают специ-
фическое лечение при помощи пилингов, 
косметических препаратов, а также примене-
ние филлеров, ботулотоксина и др. Высокой 
популярностью пользуются процедуры фото- и 
лазерного омоложения.

Расскажите о своих научных исследова-
ниях — в каком направлении они прово-
дятся, с кем вы сотрудничаете?
Я сотрудничаю со специалистами из Франции 
(лаборатория ObvieLine), с врачами из Южной 
Кореи, Бразилии и всей Латинской Америки. 
Предмет исследований — свойства инъек-
ционных препаратов для контурной пластики, 
их эффективность, безопасность, сравнение 
разных препаратов и методик. Кроме того, я 
публикую обзорные статьи и протоколы проце-
дур. У меня есть уже пять публикаций о линии 
препаратов PERFECTHA DERM®, о которых я 
рассказывал на семинарах в России. Одна из 
них — работа, представленная на выступле-
нии в Москве, — посвящена сравнительному 
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изучению двухфазных и монофазных филлеров. 
Мы показали, что двухфазные препараты по 
многим показателям лучше, чем монофазные.

Вы предпочитаете филлеры на основе 
гиалуроновой кислоты или используете 
другие? Насколько широко представ-
лены синтетические филлеры в эстети-
ческой медицине в мире, в Бразилии?
Вот уже 8—10 лет я не использую никаких 
синтетических препаратов, потому что в моей 
практике было очень много вызванных ими 
осложнений. Поэтому я полностью отказался 
от каких-либо синтетических препаратов для 
инъекций и применяю только биодеградируе-
мые филлеры, в 99% случаев это гиалуроновая 
кислота. Иногда, когда нужно восполнить 
большие объемы, я обращаюсь к инъекциям 
жировой ткани. В Бразилии используются 
синтетические филлеры, например на основе 
полиметилметакрилата. И недавно научное 
сообщество обратилось к медицинскому 
сообществу с призывом отказаться от 
синтетических филлеров ввиду множества 
осложнений при их использовании. В Европе, 
за исключением нескольких стран, они уже 
запрещены. Введение постоянных филлеров 
рано или поздно дает осложнения, это бомба 
замедленного действия.

Пользуетесь ли вы филлерами для работы 
по телу, какие именно используете?
Да, пользуюсь. В настоящий момент, когда 
мне нужно ввести на проблемных участках 
тела большие объемы филлера, я ввожу 
жировую ткань. В следующем году лабора-
тория ObvieLine планирует выпустить новый 
препарат для филинга тела — у нас будет 

препарат PERFECTHA DERM BODY SHAPE, и это 
замечательно!

Ваше отношение к интимному филингу, 
проводите ли вы такие процедуры своим 
пациентам?
Я участвую в клинических исследованиях на 
эту тему. Совместно с коллегами (урологами, 
гинекологами) мы провели в Аргентине иссле-
дование по интимному филингу, в частности, 
в точке  G, и я готов рассказать о его результатах.

Каково будущее инъекционной эстетики, 
как вы его видите? Какие филлеры могут 
появиться в будущем?
Будущее инъекционных методов в эстетиче-
ской медицине, безусловно, за биотехнологи-
ями. Наиболее интересными, на мой взгляд, 
будут препараты на основе гиалуроновой 
кислоты в сочетании с другими биологически 
активными компонентами. За ними будущее. 
Будут развиваться клеточные технологии. 
Например, введение филлеров на основе 
гиалуроновой кислоты со стволовыми 
клетками. Исследования по данной группе 
препаратов уже проведены, но методика пока 
очень дорогая, она не рассчитана на массового 
потребителя, хотя в Бразилии, США и Японии 
уже есть медицинские центры, которые ее 
используют. У пациента берется жир, из него 
извлекаются стволовые клетки, все смеши-
вается с гиалуроновой кислотой и на основе 
этого делается филлер.

Насколько важен внешний вид для 
специалиста по эстетической медицине, 
что наиболее значимо для имиджа 
врача? Что вы делаете, чтобы быть в 
хорошей физической форме?
Безусловно, любой специалист, работающий в 
области эстетической медицины, будь то врач 
или медсестра, должен иметь аккуратный и 
здоровый внешний вид. Представьте полного 
диетолога, борющегося с проблемой лишнего 
веса, или врача-косметолога с грязными 
ногтями, или доктора с пигментными пятнами 
на лице, занимающегося осветлением кожи. 
Пациентки обращаются в наши клиники не 
из-за заболевания, а чтобы что-то в себе изме-
нить к лучшему, и они готовы за это платить. 
И когда пациентка видит врача, неважно, 
женщину или мужчину, он должен быть краси-
вым, потому что пациентка будет искать в этом 
враче свое отражение.
Конечно же, лицо должно быть свежим и 
с хорошей кожей, зубы должны блестеть, 
руки должны быть идеально ухожены. Врачу 
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следует быть одетым в медицинскую форму. 
Но самое важное — и специалист, и человек, 
встречающий новых клиентов, должен быть 
уверен в себе, улыбаться и излучать позитив-
ную энергию.
Чтобы поддержать свою физическую форму, я 
играю в теннис и каждый день бегаю по 7 км. 
Также я придерживаюсь правил здорового 
питания, избегаю употребления большого 
количества жира, сахара.

Вы в первый раз в Москве. Какие самые 
яркие впечатления от нашего города, от 
общения с российскими коллегами? Что 
вы можете пожелать нашим читателям?
К сожалению, я очень недолго нахожусь в 
Москве, и нет времени, чтобы что-то увидеть, 
но первые впечатления, которые я получил об 
этом городе, очень позитивные. На самом деле 
я боялся сюда ехать, потому что мне говорили: 
Москва — очень опасный город, где мафия и 
хаос на дорогах. Но я имел счастье увидеть 
другую Москву. Это не та Москва, которую 
я знал из американских фильмов — такая 
чужая, коммунистическая, ее я не встретил. 
А увидел Москву, живущую какой-то очень 
активной жизнью. Красивые, приятные, внима-
тельные люди. Очень современный город. 
Конечно, дорожное движение — это полный 

хаос, как и в любом другом большом городе. 
Там где я живу, в Сан-Паулу, движение гораздо 
хуже, чем здесь. Я очень хотел бы узнать 
Россию больше, надеюсь, сделаю это во время 
следующего визита.
Читателям журнала «Мезотерапия» я желаю 
стремиться к новым знаниям и получать 
их с каждым разом все больше и больше. 
Участвовать в различных обучающих програм-
мах, семинарах, важных конгрессах, а также 
желаю большого профессионального роста, 
чтобы они смогли применить полученные 
знания на благо своих многочисленных паци-
ентов. А я готов поделиться с российскими 
коллегами своими знаниями.

Доктор Фарес, огромное спасибо за 
интервью и за ваши замечательные 
выступления в России! Мы уже запла-
нировали публикацию в журнале 
«Мезотерапия» серии ваших статей по 
таким интересным темам, как боди-
фэйсинг, моделирование носа, интимный 
филинг, а также статей о результатах 
клинических исследований препаратов 
для контурной коррекции. До новых 
встреч на семинарах и на страницах 
журнала!
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